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令和４年度 第３回 教育研究評議会 議事要録 

日 時 令和４年６月１日（水）１４：３０～１６：２０

場 所 大岡山地区事務局１号館２階会議室 ※ ビデオ会議システムを併用

構成員 学長，総括理事・副学長，理事・副学長（教育担当），理事・副学長（研究担当），

理事・副学長（財務担当），理事・副学長（事務総括担当）・事務局長，

理事・副学長（法務労政担当），久世，井上，関口，増原，梶原，髙田，山崎，大竹，三宅，

日髙，山田，三原，上田，神田，岡村，林，桑田，屋井，伊東，湯浅，扇澤，中本，若林，

中島，小池，廣田，竹内，弓山，真島，加藤，青木の各評議員

（構成員以外）小倉監事，三矢監事，センター長等会議主査，附属科学技術高等学校長，

オープンファシリティセンター副センター長

資 料 

１．第３期中期目標期間に係る業務の実績に関する報告書（案） 

２．中期目標の達成状況報告書（第３期中期目標期間終了時）（案） 

３．東京工業大学教育革新センター規則一部改正案新旧対照表等 

４－１．東京工業大学海外交流学生規程一部改正案新旧対照表 

４－２．東京工業大学海外交流学生の授業科目の履修に係る事務取扱要領一部改正案新旧対照表 

４－３．東京工業大学海外訪問学生規程一部改正案新旧対照表 

５．東京工業大学におけるダブル・ディグリープログラム学生の検定料，入学料及び授業料の免

除等に関する要項一部改正案新旧対照表 

６．神戸市立工業高等専門学校との間における教育研究交流に関する協定の更新について 

７．協働研究拠点設置申請書及び申込書について（JFEエンジニアリング株式会社） 

８．協働研究拠点設置期間延長申請書及び申込書について（AGC株式会社） 

９－１．オープンイノベーション機構でマネジメントする共同研究における一時金の支給に関す 

る取扱い（案） 

９－２．（参考資料）戦略的産学連携経費による一時金支給制度運用方針 

１０．令和４年度部局長・評議員研修アンケート結果 

１１．「理科教育振興支援」【－ものつくり人材の裾野拡大ならびに STEM教育の推進支援プロ 

ジクト－】第１次応募要項 

１２．「みなし輸出」管理の明確化への対応について 

１３．令和３年度定期監査（業務・会計経理・人事給与）報告について 

１４．令和４年度定期監査（業務・会計経理・人事給与）計画書 

１５．令和４年度監事監査計画について 

１６．研究活動における不正行為等の防止の徹底について（通知） 

１７．2022年度あすなろ研究奨励金採択者一覧 

１８．HPに掲載された研究に関連する表彰等の一覧 

１９．令和３年度情報セキュリティに関する自己点検集計結果 

２０．令和４年度第１回安否確認報告訓練の実施について（通知） 

２１．2022年度創発的研究支援事業の公募について（ご案内） 

２２．令和４年度東京工業大学環境月間特別講演会チラシ 
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○ 令和４年度第２回教育研究評議会議事要録（案）の承認

○ 審議事項

１．第３期中期目標期間に係る業務の実績に関する報告書について 

佐藤理事・副学長から，資料１に基づき，文部科学省国立大学法人評価委員会へ６月末に提 

出する報告書案について説明があり，審議の結果，これを了承した。 

また，今後，軽微な修正等が生じた場合は学長に一任願いたい旨の提案があり，これを承認 

した。 

２．中期目標の達成状況報告書（第３期中期目標期間終了時）について 

  佐藤理事・副学長から，資料２に基づき，大学改革支援・学位授与機構へ６月末に提出する 

報告書案について説明があり，審議の結果，これを了承した。 

また，今後，軽微な修正等が生じた場合は学長に一任願いたい旨の提案があり，これを承認 

した。 

３．東京工業大学教育革新センター規則の一部改正について 

井村理事・副学長から，資料３に基づき，教育革新センターの事業活動において，より柔軟

かつ一体的運用が可能となるよう，従来のオンライン教育開発室を廃止し，新たに部門の設置

を可能とすることに伴い，本規則において所要の改正を行うことについて説明があり，審議の

結果，これを了承した。 

４．東京工業大学海外交流学生規程，東京工業大学海外訪問学生規程及び東京工業大学海外交流

学生の授業科目の履修に係る事務取扱要領の一部改正について 

井村理事・副学長から，資料４－１から資料４－３に基づき，入国制限下等における海外交

流学生・訪問学生の受入れ手続き一部変更及び授業履修許可等の内容を整理することに伴い，

本取扱要領において所要の改正を行うことについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 

５．東京工業大学におけるダブル・ディグリープログラム学生の検定料，入学料及び授業料の免

除等に関する要項の一部改正について 

井村理事・副学長から，資料５に基づき，本学におけるダブル・ディグリープログラム学生

の検定料，入学料及び授業料の免除等に関する要項のうち免除対象期間を修正することに伴い，

本要項において所要の改正を行うことについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 

６．神戸市立工業高等専門学校との間における教育研究交流に関する協定の更新について 

井村理事・副学長から，資料６に基づき，令和４年８月２４日をもって有効期限を迎える本

学と神戸市立工業高等専門学校との間における教育研究交流に関する協定書等を更新すること

について説明があり，審議の結果，これを了承した。 

７．協働研究拠点の設置について 

渡辺理事・副学長から，資料７に基づき，協働研究拠点に関する規則に基づく，JFEエンジニ
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アリング株式会社との協働研究拠点の設置について説明があり，審議の結果，これを了承した。 

８．協働研究拠点の設置期間延長について 

渡辺理事・副学長から，資料８に基づき，協働研究拠点に関する規則に基づく，AGC株式会社

との協働研究拠点の設置期間の延長について説明があり，審議の結果，これを了承した。 

９．国立大学法人東京工業大学オープンイノベーション機構でマネジメントする共同研究におけ

る一時金の支給に関する取扱いの制定について 

渡辺理事・副学長から，資料９－１及び資料９－２に基づき，戦略的産学連携経費の活用方

法の拡大による産学連携活動の活性化を目的として，本取扱いを制定することについて説明が

あり，審議の結果，これを了承した。 

〇 報告事項 

１．令和４年度部局長・評議員研修アンケート結果について 

佐藤理事・副学長から，資料１０に基づき，４月８日（金），４月２２日（金）に行われた

部局長・評議員研修のアンケート結果について報告があった。 

２．「理科教育振興支援」【－ものつくり人材の裾野拡大ならびにSTEM教育の推進支援プロジェク

ト－】募集について 

佐藤理事・副学長から，資料１１に基づき，東工大基金を活用して社会への貢献を促進する

ため，次のテーマにおいて「理科教育振興支援（ものつくり人材の裾野拡大ならびにSTEM教育

の推進支援プロジェクト）」を実施することについて説明し，各部局への周知依頼があった。 

３．外国為替及び外国貿易法第２５条第１項及び第２項の遵守のための特定類型該当性に関する

誓約書の取得について 

佐藤理事・副学長から，資料１２に基づき，５月１日以前から在職する非常勤構成員への特

定類型該当性に関する誓約書の取得について説明し，各部局への協力依頼があった。 

４．教員の女性限定公募について 

佐藤理事・副学長から，８部局における教員の女性限定公募策について説明があった。 

  【主な意見等】 

・女性数増加に本気を出しているということを社会に伝えるメッセージを発信することが効

果的ではないか。

・８部局長が共通認識を持って進めたいので，人事課等に窓口を作って，Slack等のコミュニ

ケーションツールで情報共有できるようにしてほしい。 

・女性教員の採用後の施策，サポートについては，部局だけでは限界があるので，大学全体

の施策立案が必要ではないか。
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・着任時のサポートを打ち出せるとより魅力的にうつるのではないか。

・産休育休等にかかる業績評価についてのガイドラインを出してほしい。

５．令和３年度定期監査報告について 

佐藤理事・副学長から，資料１３に基づき，令和３年度定期監査の結果について報告があっ

た。 

６．令和４年度定期監査計画について 

佐藤理事・副学長から，資料１４に基づき，令和４年度定期監査計画について説明があった。 

７．令和４年度監事監査計画について 

小倉監事から，資料１５に基づき，令和４年度監事監査計画について説明があった。 

８．研究活動における不正行為等の防止の徹底について 

  渡辺理事・副学長から，資料１６に基づき，令和４年５月に文部科学省より通知のあった「研

究活動における不正行為等の防止の徹底について」に関し報告があった。 

９．2022年度あすなろ研究奨励金の選考結果について 

渡辺理事・副学長から，資料１７に基づき，2022年度あすなろ研究奨励金の選考結果につい

て報告があった。 

１０．直近の主な研究に関連する受賞・表彰について 

渡辺理事・副学長から，資料１８に基づき，過去１か月程度の研究に関連する受賞・表彰に

ついて報告があった。 

１１．令和３年度情報セキュリティに関する自己点検の実施について 

伊東副学長から，資料１９に基づき，２月２４日（木）から３月３１日（木）にかけて実施

した情報セキュリティに関する自己点検の結果について報告があった。 

１２．令和４年度第１回安否確認報告訓練の実施について 

湯浅副学長から，資料２０に基づき，令和４年度第１回目の安否確認報告訓練を実施するこ

とについて説明があり，各部局への周知依頼があった。 

○ 教育研究に関する諸問題について

・梶原評議員から，T2SCHOLAについて，教員から受講学生に返すときに講義番号しか出てこない

ので，学生の利便性向上のため，できれば講義名も出るように変えてほしい旨の発言があった。

○ その他

１．創発的研究支援事業の公募について 
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渡辺理事・副学長から，資料２１に基づき，創発的研究支援事業の公募とそれに対するURAの

支援について説明があった。 

 

２．令和４年度東京工業大学環境月間特別講演会について 

湯浅副学長から，資料２２に基づき，６月１８日（土）に開催される令和４年度東京工業大

学環境月間特別講演会について案内があった。 

 

３．GTI GAPファンドの募集開始について 

渡辺理事・副学長から，GTI GAPファンドの募集開始について案内があった。 

 

４．次回開催について 

学長から，次回は，令和４年７月１日（金）１５：３０から，すずかけ台地区 J２棟１９階

大会議室で，ビデオ会議システムを併用して開催する旨，案内があった。 

 
              以   上 


